
協議メモ一覧表
（R7.2.28開催）

（第5回琴平町立小学校・認定こども園統合新築検討委員会）
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グループ協議メモ A班

A 協議メモ内容 意見 町回答および検討事項

・これまでの意見を反映して、改善されている。
・こども園の先生や小学校の先生から意見を頂き、適宜変更しています。
面積や配置等答えられない部分は多々ありますが、与え得られた中で良いものをこれからも、設計
していこうと考えています。

・光庭の必要性ーメンテナンスはどうか（ガラス）

・光庭は建物内部に外光をとりいれることで内部を明るくする効果があり、また採光の基準があり
比較的大きな建物に採用されているものです。ガラスなどのメンテナンスのことですが、拭き掃除
などは通常に行う必要があります。大きな補修などを伴うメンテナンスは教育員会が行うことにな
ります。

・防災倉庫の広さは十分か

・琴平中学校の備蓄庫は81.25㎡になり、200人の2.5日分が収用できている状態です。なお都
市計画マスタープランでの指定避難所としての想定人数は326人としています。
　統合小学校の防災・備蓄倉庫の予定㎡としては、145㎡を予定しており余裕のある面積を計画し
ています。また想定人数はいまから想定し計画をおこないますが、アリーナの面積的に似ている琴
平小学校は444人です。

・3D表示イメージを出してほしい

・本年度検討委委員では、主に配置・平面計画や構造にかかる基本設計についてご意見を頂くもの
であり、窓の位置・形状および内外装の素材・色といった検討は配置・平面計画が決定した後に行
われます。このため、現時点で３Dイメージをご提出することは難しいと考えています。また、基本計
画終了時には外観の完成予想図を作成する予定です。

その他配慮事項について

次年度に向けて
・平面/設備…学校関係者
・予算…議員
検討内容により参加者を分けてほしい

・本年度検討委委員の皆様方が行っているのは、主に配置・平面計画や構造にかかる基本設計につ
いてご意見を頂くものであります。
　なお、次年度につきましては、本年度に検討委員会などによりご意見をいただき作成した基本設
計をもとに、より詳細な設計や設備などの設計を行う実施設計について、子ども保健課や教育委
員会等で先生や保護者などの意見を聞きながら検討委員などは設けず検討していきます。またそ
の設計予算や今後実際に建築を進めて行くうえで必要な予算については、概算などを町にて算出
し町議会でのご承認をいただくものです。
　また、今後園名・校名や園歌・校歌、制服、通学路などのソフト面の詳細については統合準備委員
会（仮称）を各個別に設ける予定です。

平面計画等について
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グループ協議メモ B班

・学校の先生の意見をきいて修正したというか
トイレの数は減っているがそれでいいいのか

・先生などの意見を聞きながら各所室やWCなど修正しました。
いずれにしましても良いものを建築していくように検討して参ります。

・地域活動室が奥になると防犯意識から考えると場所
セキュリティー-前に
子ども側-
鍵を電子キーにしてチェック機能

・地域活動室は地域の方が、児童や園児とともに活動するための地域の方のための室となってお
り、防犯性を鑑み玄関経由で入室するなどに変更しました。ご意見いただきましたように鍵を設け
管理するなどし防犯面についても検討していきたいと考えています。

・正門の位置と通用口 通用口は玄関→学校の顔
広く明るく（来た人に良い印象を！）

・正門の位置と通用口は今後基本設計や詳細な設計を行う実施設計などで検討していきます。
また、校舎棟東側の通用口は来客用を想定していますので、来客用玄関等に名称を改めるととも
に、来客に良い印象を与える設計を検討して参ります。

・玄関と通用口が離れている方がいい
子どもと接触しないよいうに

・県道からの入口と児童用の昇降口のことだと思いますが、児童と運動場とのアクセスや避難時の
経路等を考え児童用の昇降路を校舎等の北側に変更しました。これにより、児童用の昇降口と車両
通路が物理的に離れ接触しないようになっています。

・こども園の会議室2つは…ネーミングを考える。
・会議室などについては、多目的に使用できるように想定しています。。
なお、こども用の用途となるとあらゆる条件や要件が追加となり施工内容が複雑となり価格が上

昇します。

・こども園の西側→西日は…こんぴらは大丈夫. ・西日の対策については、庇やカーテンなどを用い対策したいと考えています。

・芝生テラスの上に屋根は？ ・庇などを設け児童がよりよい環境で保育等を受けられるよう検討していきます。

・3歳児プールに屋根は ・シート状などの屋根を設ける予定です。

・昇降口の位置OK ・今後とも各委員や先生方、保護者の意見を反映して設計を進めて行きます。

・倉庫を増やしてもらった ・今後とも各委員や先生方、保護者の意見を反映して設計を進めて行きます。

その他配慮事項について ・高灯篭のような時計台はどうか ・こども園の外観についてだと思いますが、外観など立面の検討の参考にさせて頂きます。

平面計画等について
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グループ協議メモ C班

C 協議メモ内容 意見 町回答および検討事項

・図書室狭い。2階へも場所を取れないか？

・図書室が狭いとのことですが、125㎡を予定しており、普通教室の約2倍となっています。
　当初は2階部分に図書室を配置していましたが、図書室の開放や、その方法などで1階部分とな
りました。書庫の配置や各諸室等を検討して少しでも広く使いやすいように検討したいと思いま
す。

・こども園、室外テラス、日射に関して火傷とかしないか心
配。（西日が差し込む等）

・こども園の室外テラスについては、日射などで火傷しないように庇などを設け対応していきたい
と考えています。

・小学校の教室は広くなったのか？ ・教室の広さは64㎡を予定しています。一教室最大35名の学級を予定しております。

・0歳児が災害時避難する時、門口は全開になるのか？（避難
車を使用するので。）

・避難しやすいように門扉や児童の出入り口などについて開口を検討してまいります。

・40ｔ槽の水を飲料水にすることは可能か？-質問済
・敷地道路内に設けてある40ｔ槽は、地下に埋設されている防火用の水槽となります。
よって飲料用には不適となります。

・激甚化する災害に対応できる設備を備えて欲しい
・激甚化する災害に対応し、受変電設備や屋外設備機器については屋上などに設ける予定です。ま
た想定されるハザードマップの浸水高さより床高さを統合こども園・統合小学校（校舎棟・アリーナ
棟）ともに高くしています。

・様々な学習環境に対応できるように未来を見据えた設備を
導入してほしい

・こども園・学校のこれからの変革に対応できるようにしていきたいと考えています。

平面計画等について

その他の配慮事項について
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グループ協議メモ D班
D 協議メモ内容 意見 町回答および検討事項

・スケッチ・外観のイメージなどがあれば、イメージしやすい、
立体的な映像があったらわかりやすいし実感しやすい→次回
お願いしたいです。

・本年度検討委委員では、主に配置・平面計画や構造にかかる基本設計についてご意見を頂くもの
であり、窓の位置・形状および内外装の素材・色といった検討は配置・平面計画が決定した後に行
われます。このため、現時点で３Dイメージをご提出することは難しいと考えています。また、基本計
画終了時には外観の完成予想図を作成する予定です。

・プロじゃないからなかなかわかりにくい
・配置図や平面図ではなかなかわかりにくいところもあると存じます。口頭でも検討委員会時に「こ
んな部屋が欲しい」や「このようにしてほしい」などの意見をいただければ幸いです。

・64㎡→28名教室は、イメージたりる？ ・一教室最大35名の学級を予定しており、28名とすれば十分な広さであると考えています。

・倉庫、教材室は広さ足りるのか？コピー機も入る？
・倉庫や教材室の収納は適宜各階に設けるように検討して計画しています。コピー機については1
階の職員室に設置することをメインに想定しています。その配置などについては詳細な設計をする
来年度以降行っていきます。

・教職員スペースは何でつかう？
・各階に設けてある教職員スペースは職員室のサテライト的な使い方ができるものを想定していま
す。

・琴小は印刷室はない（とよはま・長尾小学校はあった）
6～7ｍ

・印刷室は先生方への聞き取り等を反映し無いものとしました。ただ、職員室付近の室に電源等を
設けるなどして今後対応できるように検討していきたいと考えています。

・教室64㎡（しまう収納があっての？）
収納スペースは十分にある？

・教室は背面にランドセルなどを収納するスペースや掃除道具入れなどを想定しており、収納ス
ペースは十分であると考えています。

・廊下側に収納をとるのか？
・教室内の背面収納スペース+αとして検討したいと思います。ただ、廊下側腰下に収納を設ける
と教室内の有効スペースが狭くなりますが、児童数の減少を鑑み検討したいと思います。

・見学した学校の廊下は広かった。
・新しい統合小学校の児童教室側の廊下幅は約3ｍあり、広いものとなっております。新しい統合こ
ども園の廊下も同様です。

・廊下に冷暖房はつくのか？

・新しい統合小学校は普通教室、特別教室及び支援教室などは冷暖房を設置する予定です。また、
職員室などの各管理諸室にも冷暖房は設置する予定です。廊下への冷暖房接設置については、冷
暖房の効果を及ぼす面積が大きく開口部などが多岐にわたるので効果があまり望めない観点から
設置の予定はありません。
　なお、新しい統合こども園についても同様です。
　また、３歳児未満児室すべてと子育て支援・一時保育室及び絵本コーナー（廊下の一部）には床暖
房（冷暖房兼用の方式か検討中）を設置する予定です。

・とよはま小学校の印刷室が40㎡教室の半分くらいあるけ
ど、新しい学校は大丈夫？給湯室はない？

・印刷室は先生方への聞き取り等を反映し無いものとしました。ただ、職員室付近の室に電源等を
設けるなどして今後対応できるように検討していきたいと考えています。
　給湯室は職員や来客などに使用すると想定していますの。給湯スペースなどを検討していきま
す。

平面計画等について
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・学習機器は最新のものがいい
・電子黒板や投影して学習する機器、児童一人にタブレットなど学習機器は日進月歩で変化してい
ます。それに対応できるような設備や接続ポイントなどを可能な限り検討していきます。

・木をつかった感じの廊下にしてほしい（ぬくもり感）
・ご承知のとおり木材使用はぬくもりや柔らかさを感じられ、情緒の安定につながると考えていま
す。新しい統合小学校や統合こども園では効果的に木を使いたいと考えています。

・広い明るいが大事
・新しい統合小学校では多目的スペースや光庭を設け、過度にならないようにゆとりある広さや明
るさを大事にして検討していきます。新しい統合こども園についても同様にゆとりある広さや明る
さを大事にして検討していきます。

・現場（教職の方の声を聞いてほしい）
・現在においても各委員方をはじめ各学校の先生や各こども園の先生方の意見を聞き反映しなが
ら設計を進めています。

その他の配慮事項について

グループ協議メモ D班


